

Mot du conseil d'administration



Serge Lefebvre, AGR. Président, **Charles Bachand**, AGR. Vice-président, **Maryse Labbé**, T.P., administratrice, **André Cécyre**, DMV, administrateur et **Réal Laflamme**, administrateur

Assistés de **Louise Perrault** directrice administrative et **Pierre Rhéaume** responsable des relations médias

L'année 2022 s'avère nettement plus positive et d'avantage porteuse d'avenir pour les étudiants et les entrepreneurs qui feront carrière dans le monde agricole, agroalimentaire et vétérinaire. Elle fait suite à l'incertitude due à la situation pandémique en 2020 et 2021.

La situation a été particulièrement difficile au niveau des institutions d'enseignement qui ont dû faire preuve d'adaptation et surtout d'ingéniosité, revoir leurs façons de faire avec des cours à distance et des remises de diplômes virtuelles. Plusieurs institutions ont même dû annuler leurs événements ou les remettre à des dates ultérieures.

Profitons-en pour souligner la détermination et les efforts des étudiants (es) et des enseignants (es) qui ont donné beaucoup de leur temps et de leur énergie pour encourager ces futurs diplômés dans tous les secteurs, tant au niveau professionnel que collégial ou aux études supérieures.

Durant cette période, La Fondation Agria a toujours été présente et elle a continué de soutenir les étudiants et les différents organismes liés de près ou de loin à l'agriculture, l'agroalimentaire et la médecine vétérinaire.

Le conseil d'administration de la Fondation Agria est composé de personnes engagées qui croient fermement à l'importance de la mission de la Fondation. Soulignons à ce propos la contribution de Charles Bachand, vice-président en poste depuis 1996, qui a célébré récemment son 25^e anniversaire de présence en tant qu'administrateur.

Notre mission

Apprendre, Grandir, Réaliser & Innover vers l'avenir

La Fondation Agria a pour mission de soutenir et promouvoir la formation agricole et le perfectionnement par l'attribution de bourses d'études aux institutions qui offrent un programme d'études de différents niveaux en agriculture et en agroalimentaire ainsi qu'en médecine vétérinaire au Québec et au Canada. Elle verse également des bourses pour la formation entrepreneuriale agricole et appuie financièrement des organismes qui soutiennent directement les agriculteurs et agricultrices.

Nos réalisations en 2022

Au cours de l'année 2021, nous avons remis 92 350 \$ en dons et bourses ! Depuis 25 ans, ce sont plus de 2 500 000 \$ qui ont été distribués dans l'agriculture et le secteur agroalimentaire de chez nous par la Fondation Agria !



Dre Annie Fréchette

Faculté de médecine vétérinaire

Une bourse à une étudiante de la Faculté de médecine vétérinaire

Une bourse de 45 000\$ a été octroyée à Dre Annie Fréchette, Médecin vétérinaire, étudiante au doctorat à la Faculté de médecine vétérinaire de Saint-Hyacinthe pour 2021-2022 de l'université de Montréal qui réalise une spécialisation en épidémiologie chez la vache laitière. Cette bourse lui permet de poursuivre ses études et sa pratique et écrire des articles pertinents en lien avec sa spécialisation.

Une Fondation de plus en plus présente

Cette année l'objectif était d'élargir le rayonnement de la Fondation Agria afin de rejoindre davantage de futurs diplômés auprès de différentes institutions d'enseignements en agriculture et en agroalimentaire qui ne bénéficiaient pas auparavant de nos bourses d'études Agria au Québec ainsi qu'en Ontario.



De nouveaux partenaires qui bénéficieront des bourses d'études Agria, dont:

L'institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ) de Montréal qui est plus que d'actualité avec la cible de "manger local" afin que nos futurs chefs soient en mesure de découvrir et de s'approvisionner davantage auprès de nos producteurs agricoles québécois mettant ainsi en valeur leurs produits ! Notre boursière Ariane Hébert effectue son stage en gestion d'établissement à Banff et cite : *"J'ai constaté que même à l'autre bout du Canada, les produits issus de l'agriculture québécoise sont omniprésents dans la cuisine de l'hôtel où je fais mon stage cet été: Le Rimrock Resort Hotel. Par exemple, la majorité de nos produits laitiers proviennent du Québec, tout comme le sirop d'érable"*.

En Ontario, le Collège La Cité qui offre des programmes en agriculture. Une nouvelle entente de 3 ans a été conclue avec ce partenaire. Notre lauréate Caroline Chénier très fière d'avoir graduée avec grande distinction dans son programme : *"Je suis maintenant très bien outillée pour faire pousser des bons légumes et bien gérer notre entreprise"* Les Serres Gatineau, qu'elle opère avec son conjoint.



Caroline Chénier

Collège La cité

Nouveaux programmes de bourses aux études supérieures

La Fondation Agria continue de développer des programmes de bourses d'importance pour les études de cycle supérieur.



Voici les plus récentes ententes :

Bourse totalisant 45 000 \$ avec l'Université de Montréal – faculté de médecine vétérinaire

Entente de 3 ans de 2023 à 2025
Pour les étudiants en médecine vétérinaire en lien avec les animaux de production.

Bourse totalisant 45 000 \$ avec l'Université Laval – FSAA

Entente de 3 ans de 2023 à 2025
Pour les étudiants de 2^e et 3^e cycle nouvellement admis en agronomie ou agroéconomie programmes d'études en lien avec les GES (gaz à effet de serre), la durabilité, le bien-être animal ou la gestion de l'offre.

Bourse annuelle d'implication de 1 500 \$ avec Université Laval – FSAA

Pour les étudiants au 1^{er} cycle en agroéconomie ou en agronomie

Liste des établissements d'enseignement qui recevront nos bourses d'études Agria en 2022 :

Cégep de Lévis	1 000 \$
Cégep de St-Jean	1 000 \$
Cégep Lionel-Groulx	1 000 \$
Cégep de Sherbrooke	1 000 \$
Cégep de Victoriaville (agriculture biologique)	1 750 \$
CFA Mirabel	500 \$
CFA St-Anselme	500 \$
CFP Centre Frère Moffet	500 \$
Collège d'Alma	1 000 \$
Collège La Cité, Ottawa	1 000 \$
Collège de Lanaudière, Joliette	1 000 \$
Ecole d'Agriculture de Nicolet	1 000 \$
Ecole professionnelle de Saint-Hyacinthe	1 000 \$
ITAQ	2 000 \$
ITHQ	1 000 \$
Université McGill / Campus MacDonald	1 000 \$
Université de Montréal – Club Bovin	2 000 \$



Un nouveau site web

Suite à notre changement d'appellation en 2019 renommée Fondation Agria, nous devons faire connaître notre nom et une nouvelle image. La création du site web était plus que pertinente, félicitations à notre webmestre SV2 Marketing !

Vous pourrez lire nos dernières nouvelles
www.fondationagria.ca

Et nous suivre sur Facebook
www.facebook.com/fondationagria

Soutien financier

Nous continuons de propulser la plateforme de formation entrepreneuriale de l'Université Laval (FSAA) en partenariat avec la Banque TD, avec un don de 50 000 \$ chaque année depuis 2013 pour un total de 500 000 \$. Les entrepreneurs agricoles peuvent y suivre une formation enrichissante de 10 jours se déroulant à travers le Québec.

Dans ce cadre entrepreneurial, mentionnons que le grand gagnant du concours Jeunes agriculteurs d'Élite (Québec) se mérite comme prix cette formation entrepreneuriale exceptionnelle de 10 jours d'une valeur de 7 000 \$ offerte par la Fondation Agria et son partenaire Fondation Jefe. Les gagnants de l'édition 2022 sont : Guillaume et Etienne Lessard de la Ferme Holdream, de St-Honoré de Shenley, en production laitière, grandes cultures, porcine et acériculture biologique.



Concours Jeunes Agriculteurs d'Elite (Québec)

Appui aux entrepreneurs agricoles :

Notre soutien avec la MRC des maskoutains depuis les débuts de la création de la bourse agricole de la région de Saint-Hyacinthe nous tient à cœur. Pour une 14^e année consécutive nous avons été partenaire avec la MRC, chaque entreprise a reçu 10 000 \$:

Il s'agit d'Audrey et Laurie Belval, de la Ferme Jean-Claude et Gaby Belval, de même que d'Émilie Guérard, de La Brouette Maraîchère.

Le lancement de la 15^e édition a eu lieu le 14 septembre 2022.



Laurie Belval et Émilie Guérard
Gagnantes Bourse agricole MRC des Maskoutains

Une implication auprès des organismes en lien avec l'agriculture

La fondation fait des dons à divers organismes comme :

La Fédération des agricultrices du Québec

1000 \$

Le Temple de la Renommée de l'agriculture du Québec

1500 \$

La Fondation Agria est également membre du Temple canadien de la renommée agricole :

www.cahfa.com/fr-fr/Nouvelles

De l'aide aux organismes locaux

La Fondation a fait également des dons aux organismes locaux qui viennent en aide à la population maskoutaine :

La Moisson Maskoutaine (banque alimentaire)

1000 \$

La Fondation de l'Hôpital Honoré-Mercier

1 000 \$

